

## Dringlicher Antrag

eingebracht von Gemeinderat **Mag. Philipp Pointner**  
in der Gemeinderatssitzung am 15. Februar 2024

### Betreff: **Planungssicherheit für das traditionelle Grazer Hinterhoftheater der Komödianten in St. Leonhard (KiStL)**

Bis heute ist nicht restlos geklärt, welche Zukunftsaussichten es für die sehenswerte Theatergruppe des traditionellen Grazer Hinterhoftheaters der Komödianten in St. Leonhard (KiStL) gibt. Anders als vor einem Jahr, konnte für das heurige Jahr keine Verlängerung zur Nutzung des alten Standortes in der Rechbauerstraße 63a erzielt werden. Im Laufe des Jahres erfolgt der Abbruch für das dort geplante Neubauprojekt. Über eine mögliche neue Heimat für das KiStL ist wenig bekannt, doch gäbe es dem Vernehmen nach in der Heinrichstraße ein geeignetes Objekt. Knackpunkt dürfte auch hier die Finanzierung sein, wobei die Theatergruppe auf die Unterstützung durch die Stadt Graz angewiesen ist. Diese Situation ist alles andere als zufriedenstellend - was man jetzt am dringendsten brauche, sei Planungssicherheit, hört man von den Theaterverantwortlichen.

Was die Zukunftsperspektive generell betrifft, sorgte eine Anfragebeantwortung zuletzt für zusätzliche Verwirrung: Anders als medial berichtet, wonach es gute Gesprächen mit Kulturstadtrat Günter Riegler (ÖVP) gäbe (<https://www.kleinezeitung.at/steiermark/graz/17952135/kistl-hinterhoftheater-steht-morgen-vor-letzter-premiere>), gab das Kulturamt bekannt, dass man mangels Zuständigkeit in der Fachfrage oder mangels Kenntnis über den aktuellen Stand der Entwicklung keine Auskunft zur Zukunft des Hinterhoftheaters geben könne (GZ: A 16 -065781/2004/0706). Planungssicherheit sieht anders aus.

Es scheint, als würden Unklarheiten über die Zuständigkeiten im Rathaus herrschen und die Mithilfe bei der Standortsuche enden wollend sein. Doch möchte die Stadt dem traditionellen Grazer Hinterhoftheater der Komödianten in St. Leonhard (KiStL) wirklich helfend zur Seite stehen, braucht es die Zusammenarbeit aller betroffenen Abteilungen. Im Sinne einer raschen Lösung und einer damit verbundenen Planungssicherheit für die Theatergruppe, stelle ich namens der NEOS-Gemeinderatsfraktion gemäß § 18 der Geschäftsordnung für den Grazer Gemeinderat den **dringlichen Antrag**:

**Die zuständigen Stellen der Stadt Graz werden beauftragt, mit der Theatergruppe der Komödianten in St. Leonhard (KiStL) in Kontakt zu treten und dieser nach Möglichkeit tatkräftig bei der Standortsuche zu unterstützen, sodass bis spätestens Anfang des Sommers Planungssicherheit über die Zukunft des traditionellen Grazer Hinterhoftheaters besteht.**